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•  Каким быть 
Союзному договору

Кому нужны 
новые границы?

О ДИН из главных во
просов, стоящих 

 — заключение Со
юзного договора. Каким 
будет сою з через не
сколько месяцев и будет 
ли сам по себе союз? По
следние события в При
балтике и Персидском за
ливе добавили нам оче
редную дозу проблем, ко
торых и так набралось 
прилично.

Чтобы понять истоки 
сегодняшнего кризиса, ну
жно вернуться в далекий 
22-й год, когда на карте 
появился СССР. С высо
ты прошедших лет нам 
сейчас легко судить о 
том, нужно ли было объ
единяться в Союз или 
нет. Как гласит народная 
мудрость — задним чис
лом все умные.

Если бы меня спроси
ли: «Т ы  за Союз или про
тив?». то, не задумыва
ясь, я бы сказал: «За».
" За"  —  потому что в 
первую очередь это каса
ется судеб миллионов лю
дей. Потому что можно 
довольно быстро разо
рвать экономические свя
зи, разрушить народнохо
зяйственный механизм, 
установить границы меж
ду государствами и т. д.

Но как пронести границу 
между родственными свя
зями людей? Если взять 
наш город, то в нем жи
вут и работают предста
вители многих националь
ностей. Выходит, теперь 
украинцы, белорусы, мол
даване и другие, приехав
шие сюда много лет на
зад, вырастившие здесь 
своих детей и навсегда ре
шившие остаться в этом 
полюбившемся им крае, 
должны оказаться иност
ранцами на своей Родине?

Спору нет, в основу но
вого Союза должен быть 
заложен иной фундамент, 
экономическое взаимовы
годное партнерство. "Мы 
ведь прошли уже этапы, 
когда разрушали все до 
основания, затем всех 
уравняли, кого-то закре
постили, затем восстанав
ливали разрушенное вой
ной, в едином порыве под
нимали целину и строили 
новые сибирские города. 
Да. это было. И вот се
годня многие депутаты и 
политические партии, от
крещиваясь и осуждая 
политику предыдущих ру
ководителей, ратуют за 
восстановление «твердой 
руки», но теперь уже с 
другой «руководящей и 
направляющей» —  демократичной,

 как они счита
ют.

А  мне кажется, что 
многим из них снится 
шапка Мономаха, которая 
хотя и тяжела, но тя
жесть эта приятна. Кто- 
то хочет быть не Предсе
дателем Верховного Сове
та, а Президентом, кто-то 
не председателем окруж
ного, областного Советов, 
а Председателем Верхов
ного Совета, со всеми вы
текающими отсюда  по
следствиями — кабине
том министров вместо ис
полкома, увеличенным 
штатом аппарата и т. д.

Один руководитель на 
вопрос корреспондента 
газеты, лучше ли работа
ет сегодня возглавляемое 
им предприятие, чем при 
его предшественнике, 
сказал: «Я  никогда не
даю оценку тем, кто ра
ботал до меня. Считаю, 
что неприлично осуждать 
человека за его спиной и 
в его отсутствие, каждый 
работает в силу своих 
способностей».

Я думаю, что если бы 
все наши руководители не 
списывали вину на своих 
предшественников, а луч
ше занимались делом, то 
результат был бы иным. 
Объективные причины и 
стрелочников мы научи
лись находить очень хо
рошо. Теперь бы научи
ться делать правильные 
выводы и работать, а не 
продолжать пустословить 
с трибун съездов и сес
сий. И это нужно было 
сделать еще вчера.

В. Ивочкин,
зам. председателя 

Няганского городского 
Совета народных 

депутатов.

В п р е з и д и у м е  
городского Совета

Н А  ОЧЕРЕДНОМ заседании прези
диума городского Совета решено 
перенести срок проведения IV 

сессия городского Совета народных де
путатов. Это связано с  проведением ор
ганизационных и практических мер по 
выполнению Указа и Постановления об 
изъятии из обращения денежных знаков 
стоимостью 50 и 100 рублей. Сложная, 
многогранная работа с предприятиями и 
организациями, с  населением города по
требовала большого напряжения сил, 
полной отдачи от аппарата Совета и 
служб исполкома, от многих депутатов 
горсовета. В результате вопросы подго
товки материалов сессии пришлось вре
менно отодвинуть на второй план.

Начало работы IV сессии городского 
Совета перенесено на 25 февраля 1991 
года.

Президиум городского Совета учредил 
Почетную грамоту президиума и испол
кома городского Совета народных депу
татов. Ею будут награждаться трудовые 
коллективы, передовики производства — 
за многолетний добросовестный труд в

народном хозяйстве, в области культу
ры, здравоохранения, народного образо
вания, в сфере услуг, в государственных 
учреждениях и общественных организа
циях.

Учреждено Положение о Почетной 
грамоте президиума и исполкома город
ского Совета. В нем, в частности, опре
делено, что с  просьбой о награждении 
-члена коллектива Почетной грамотой 
может обратиться в президиум или гор
исполком любое предприятие, учрежде
ние, общественная или кооперативная 
организация. При этом сюда представ
ляются ходатайство и характеристика, 
подписанные первым руководителем.

Меры материального поощрения на
гражденных Почетной грамотой прези
диума Совета и горисполкома определя 
ются предприятиями и организациями 
самостоятельно.

Рассмотрены контрольные вопросы о 
ходе выполнения решений, принятых ра
нее на сессии городского Совета, прези
диумом и исполкомом.

М. ТАТАРИН ЦЕВ.

П Р И С Т У П И Л  К Р А Б О Т Е
комитет по координации действий право
охранительных и других государствен
ных органов, созданный недавно прези
диумом городского Совета народных де
путатов.

Основная задача комитета — повыше
ние эффективности борьбы с преступно
стью, ужесточение контроля за соблюде
нием законности и правопорядка.

Под председательством А. А . Заго
родных состоялось на днях первое засе
дание комитета. В нем приняли участие 
прокурор города В. А . Якимов, началь
ник юротдела внутренних дел В. И. Сто
ляров, начальник городского отделения 
КГБ В. А . Григорьев, председатель го

родского комитета рабочего контроля 
X. И. Нургалиев.

Участники заседания выразили серьез
ную озабоченность организацией снаб
жения населения города продовольствен
ными и промышленными товарами. Реше
но взять под постоянный контроль по
ступление их на железнодорожную стан
цию, перевозку на склады, хранение и 
реализацию. Эти направления работы 
признаны на сегодня наиболее важными 
к  ответственными для всех правоохрани
тельных и других государственных орга
нов.

М. МИХАИЛОВ.

С Н О В А  В Ы Б О Р Ы
Опять выдвижение, регистрация, Опять будет 

голосование. Наверное, теперь выборы станут пер
манентными, как марксова «мировая революция». 
Рассказывает председатель избирательной комис
сии по выборам народных депутатов Няганского 
г о р о д с к о г о  Совета Б. Е. Постников:
—  На второй сессии 

принято решение о снятии 
полномочий с бывших де
путатов Е. А. Савелова 
(50 избирательный округ) 
и Д. М-. Хазанова (77 из
бирательный округ) по их 
личным заявлениям в свя
зи с  выездом за пределы 
Нягани на новое место

жительства. Сессия также 
утвердила решение ман
датной комиссии о прове
дении по этим округам 
новых выборов.

Выдвижение закончено. 
Кандидатом в депутаты 
Няганского Совета по ок
ругу №  50 зарегистриро
ван Печенкнн Валерий

Андреевич —  первый се
кретарь горкома КПСС. 
По округу №  77 кандида
тами стали Калак Семен 
Иванович —  председатель 
садово - огороднического 
кооператива «Нефтяник» 
и Плаксин Юрий Никола
евич — директор акцио
нерного предприятия «Н я
ганьстройдеталь». Выборы 
состоятся 3 марта 1991 г.

— Борис Евгеньевич, 
недавно на должность за
местителя председателя 
горисполкома назначена

депутат Няганского Сове
та Л . В. Трубаева. А  зна
чит, по всем правилам...

— Совершенно верно. 
25 февраля, на следую
щей сессии, будет рас
смотрено заявление Люд
милы Викторовны о сло
жении депутатских пол
номочий. Вакантным ста
нет избирательный округ 
№  64.

— И снова выборы?
— Да, снова выборы.

Записал
С. АРХАНГЕЛЬСКИЙ,

Состоится 
конференция

На основании постановления Совмина СССР 
от 27.11.90 г. исполнительный комитет Ханты- 
Мансийского окрсовета народных депутатов 
утвердил окружной оргкомитет по подготовке и про
ведению выборов делегатов съезда советских нем
цев, который состоится в Москве 14 — 15 марта.

9 февраля в г. Ханты-Мансийске состоится кон
ференция советских немцев, проживающих в окру
ге, о чем Няганским горисполкомом получена тела
грамма из окрисполкома.

Для делегирования на конференцию представи
теля из Нягани необходимо провести собрание граж
дан немецкой национальности, которое состоится 
3  февраля в 16.00 по адресу: Второй микрорайон, 
дом 22-13. Тел.: 5-15-51 (рабочий).

На злобу дня На острие дефицита

КО НТРО ЛЬ у м е р . . .
Да здравствует КОНТРОЛЬ»

М НОГО времени про
шло с тех пор, 
как первый съезд 

народных депутатов 
РСФ СР упразднил на 
территорий республики 
органы народного кон
троля. Для большинст
ва населения это решение 
явилось полной неожи
данностъю. Правда (из 
слов граждан, прибыв
ших из Татарстана), в 
ряде городов и регионов 
республики, в т . ч .  и в 
Казани депутаты местных 

 Советов посчитали 
такое решение несвое
временным и не стали 
расформировывать этот. 
п о  их мнению, хорошо

отлаженный, эффективно 
работающий контрольный 
орган, у  нас же поста
новление народных де
путатов РСФСР, не по
советовавшись с  народом, 
поспешно было выполнено!

Такой широкий жест 
парламента России вселил 

еще большую уверенность 
в дельцов, которые и без 
того не стесняются об 
дирать честный народ, 
как липку.

Безусловно, сохранился 
богатейший набор псев
доконтроля разных мас
тей, особенно ведомст
венного, не без помощи 
и бездействия которых 
в стране процветают пре

ступность, спекуляция.
В немалой степени 

вседозволенность и без
наказанность дельцов, 
преступников породили 
некоторые правительст
венные решения и по
становления. Например, 
поспешные, до конца не 
продуманные решения по 
созданию кооперативов, 
о договорных ценах и 
т . д. Они мало способ
ствуют увеличению про
изводства продукции. Но 
зато дали возможность 
разным ловкачам, тене
вой экономике нажиться, 
сколотить целые состоя
ния и войти в рынок хо
зяином положения. Они

породили спекуляцию в 
невиданных масштабах, 
образовали глубокую 
пропасть между богаты
ми и неимущими — за

родыш новой революции.
Хаос в экономике, раз

вал государства и нище
та, стучащаяся в двери 
миллионов с е м е й . За
то теневики вовсю осу 
ществляют свой лозунг: 
«Обогащайтесь!». Цыга
не на базаре в г. Мари
уполе на возмущение лю
дей по поводу немысли
мых цен на сигареты во 
всеуслышание благода
рят перестройку и ее 
вдохновителей за воль
ную спекуляцию. Они

говорят, что если еще 
год - два так продолжится, 
то вставят своим лоша
дям золотые зубы.

Даже дураку понятно, 
где спекулянт берет то
вар. И не менее извест
но, как можно искоре
нить это явление. При 
желании, конечно. И это 
желание — навести - хо
тя бы элементарный по
рядок в нашем общем 
доме,  уже вызревает в 
народе, Хочешь, не хо
чешь, а с этим придется 
считаться.

Видимо, не от хорошей 
жизни Президентом был 
издан Указ о создании 
рабочего контроля, ко

торый уже начал кое - 
где наводить порядок.

Хотелось бы верить, 
что у нас, в Нягани, ра
бочий контроль возьмет 
на вооружение все наибо
лее ценное из опыта 
безвременно умершего 
народного контроля и ста
нет эффективным ин
струментом в наведении 
порядка в городе. В свя
зи с этим выскажу поже
лания руководителям го
родского комитета, ре
дакции «В П » обеспечить 
самую широкую глас
ность деятельности групп 
рабочего контроля.

И. ТИ М АХОВИЧ, 
внешт. корр.


